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船坂盆踊りの長ぁ～い”半日”

８月１５日は日本国中いろんな行事が行われますが、ここ船坂では

毎年恒例「夏の盆踊りの日」と決まっております(^_^)。今回はそんな

盆踊りの模様を半日取材。

当日１４時から船坂里山学校グラウンドで自治会三役・隣保長・電気

関係の設営業者の方々で盆踊りの準備が始まりました。櫓の組み

立ては１年に１度なので、組み立てる時の隣保長同士の”どうやっ

た？””こうやったかな？”のやり取りは毎年の風物詩(;^_^。テント・提

灯・椅子等搬入と数多くの準備と並行して、隣保長補佐・県民交流

広場・善照学園の方々による出店・受付・進行担当の方々の準備も

進みます。出店の種類は飲み物・フランクフルト・焼きそば・かき氷・

ポップコーンのラインナップ。ＳＣ２１船坂による打ち上げ花火の準備
も整いました。途中雨が降ったりやんだり、いつ本格的に降ってきてもおかしくない空模様のなか、１

８時３０分に盆踊り（子どもの部）がスタート。最初は人が少なかったのですが、徐々に子どもたちが

来はじめ、それにつられてか大人の人も集まってきました。子どもの部の盆踊りは、音頭（妖怪ウォッ

チ）になじみがないせいか踊り手がなく、その分、出店がとても忙しく活気にわいておりました。

しばらくして大人の部が開幕。この時から雨が降り始めてきました( ﾉД`)ｼｸｼｸ…。強かったり弱かっ

たり降ったりやんだりの繰り返しで人が少なくなり、会場に人はいるものの実際に踊る人が徐々に少

なくなったのが残念。ただ、２回目の花火打ち上げの時は開幕時よりも大量の花火があがって、会場

のあちこちからこの日一番の子どもたちの歓声があがりました。

雨は相変わらずでしたが、司会から”最後の踊り”と宣言された時は踊り手も増えて賑わったなか、平

成最後の船坂の盆踊りが終了。来年の盆踊りは何とか晴れてほしいものです。（編集長 中西 学）

船坂という地名
"船坂"という地名が、この周辺にいくつかあるようです。何か親しみを
覚えませんか。地名の由来は？ どんな風景のところか？

１．亀岡市園部町船坂 ５．摂丹国境（多可郡加美町・氷上郡氷上町）の船坂峠

２．氷上郡山南町石船坂 ６．神崎郡上牛尾村・多可郡八千代町境の船坂峠

３．豊岡市神美町船坂 ７．赤穂郡上郡町船坂と県境の船坂峠

４．出石郡但東町船坂 そして、西宮市山口町船坂と船坂峠。

どのような所かと訪れてみたいと思いながらまだ実現していません。興味のある方おられません

か？ また、同じ地名が他にもありましたらお知らせください。

※参考文献：「船坂の地名由来について」

芝晃氏（故人・神戸市北区有野町）『歴史と神戸』平成１０年６月号 （投稿：与志朗）
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そばまき体験

里山学校からのお知らせ

8月４日（土）、そばの種まき体験が行われたので取材
に行って来ました。
２０名の定員を上回る申し込みがあったそうで、抽選で
当たった方が参加されていました。
数年前に初めて船坂そばを食べて、その美味しさに感
動した私ですが、恥ずかしながら種まき体験が船坂で
行われていることはまったく知らず、「えっ、これがそば
になるんですか？」「こんなにたくさん蒔くんですか？」
「そばの花ってそんなに早く咲くんですか？」と驚きの

８月も猛暑・台風・季節はずれの涼しさと大変な月でした。台風の影響もあちらこちらに出ているよう

です。

里山学校も大雨で水があふれ近所に大変ご迷惑をおかけしました。運動場にも水が流れ込み砂が

なくなった箇所もあります。今年は台風の多い年のようです。皆様お気をつけください。

９月から西宮市内の３年生の西宮めぐりが始まります。にぎやかな子供の声とバスが駐車場を出入

りします。近隣の皆様にはご迷惑をおかけします。

ランチ・カフェグループのお知らせ

９月 ９日（日） そばランチ（おはぎを販売予定） ９月１６日（日） 船坂カフェランチ

９月２３日（日） 船坂ランチ（おはぎを販売予定） １０月１４日（日） そばランチ

※ランチ関係はいずれも１２時～となります。

加工グループからのお知らせ

夏バテしていませんか？

暑さ寒さも彼岸まで、と言いますが９月に入り,少ししのぎやすくなってくれたらと思います。季節の変

わり目、これからはしっかり食べ物を口から入れて体調を整えましょう！！！

９月の第２、第４週目ランチ時におはぎの販売をいたします。ぜひお召し上がりください。

船坂産のジャムもたくさんお買い上げ頂き、キウイと梅だけになっていましたが、ベリーA（ぶどうの一

種）のジャムが出来ました。

地元産らっきょの甘酢漬けも瓶詰め出来ました。里山学校の事務所で販売しております。

９月中にブルーベリーも出来上がる予定ですのでよろしくお願いします。 （船坂里山学校）

連続！「今さら何言うてんの（笑）」と笑われながらでしたが、とても貴重な経験になりました。
意外だったのは、小さい子供たちがたくさん参加されていたことです。汗をかきながら、一生懸命種
を蒔く姿は非常に微笑ましく、夏休みのいい思い出になったらいいなと思いました♪
次回はそばの花鑑賞会が９月２２日（土）に行われます。そんなに早く花が咲くのかと驚いたのはこ
のためです（笑）お楽しみに！ （編集委員 山有里）





船坂住民数珠つなぎ（森尾一恵さん[珈琲ベルグ]）

今回は『珈琲ベルグ』の女性マスター、２隣保の森尾一恵

さんから話をお聞きしました。今年は船坂の『珈琲ベルグ』

オープン１０周年で、実は船坂新聞も今号が１２０号なので

１０周年を迎えました。今後とも同い年の珈琲ベルグと船坂

新聞をよろしくお願いします<(_ _)>。

－ご主人の先代マスター（森尾幸弘さん）が亡くなられて

何年になりますか？

森）丸４年になります。主人とは同じ職場だった神戸製鋼で

知り合いました。主人はとんでもなく行動的な人で、技術者

なのに会社の各種行事を取り仕切ったり、自分でスキーや

テニスのクラブを運営したりして、とにかく周囲に仲間がいなかったことがない人でした。新婚時代も

２人だけの晩御飯なんてほとんどなく、いつも何人かが家に来て一緒に食べてましたね（苦笑）。

－それは奥さんが大変ですね（汗）。

森）私は大阪と奈良の境の町で育ちましたが、私の家もよく人を招いたりしていたので、そんなに抵

抗はなかったです（笑）。主人は鹿児島の甑島出身で、将来の夢として軽井沢のような自然豊かな所

でペンションをしたかったんです。ただ、私は実家のこともあるし、遠く離れた場所で、しかも生活に不

便すぎる場所に移るのは気が進まなかったんですね。そんな時、主人が身体を壊してペンション経

営が体力的にキツくなりました。それで主人は珈琲も大好きだったので、仕事を辞めて喫茶店をする

ことにしたんです。

－奥さんは転職に不安じゃなかったんですか？

森）周囲はかなり心配してましたが、私自身は若かったせいか、そんなに心配しませんでした。「好き

なようにしていいよ」って感じだったかも（笑）。主人のテニスクラブの名前「ベルグ」から、店の名前も

「珈琲ベルグ」として、まず苦楽園にオープンしました。その後、甲子園口と西宮北口にも店を持ちま

したが、その後船坂の景色を主人がすごく気に入って、私に黙って船坂店の話を進めていたんです。

ある時、私がお客さんから「船坂にも店をオープンするんだってね」と聞いて、私は「え？ 何それ？」

…（苦笑）。結局、私が「いいよ」と言ったんですが、主人は「賛成してくれると思わなかった」とものす

ごくホッとしていました。そこから主人は船坂の店に本当に心血をそそいで大事にしてきましたね。

－船坂の居心地はどうですか？

森）お店も今は船坂だけですが、日祝のやまなみバスの最終時間遅くしてほしいかなぁ。あと、船坂

の景色は本当に素晴らしいです。店から見える船坂の景色を最優先で開放的に設計したこともあっ

て、ずっと店にいてもストレスが全然たまらず休む必要もないんですが、最近、主人と私の誕生日の

１４日が平日の時だけ休みにしました。主人の想いはずっとこの店にあるので、私も船坂の景色の中

でこれからの時を過ごしていきます。３匹の猫たちといっしょに（笑）。 （インタビュアー：中西 学）





★船坂のサークル活動★

[テニス]土日9:00 [ゴルフ] 年3-4 回

[趣味作品] 常設展 [グランドゴルフ] 水金 9:30 

[ヨガ] 月10:00 火19:30       

[県民交流広場→[加工品][ランチ][カフェ][そば]

善照学園 ほっこり日記古民家族 活動中！vol.21

編集者のつぶやき（編集長 中西学）

今年４月から仕事内容が変わり土日祝は出勤しています。船

坂の行事はほぼ休日に行われるので取材に行けず、地域と

すっかり疎遠になってしまいました( ﾉД`)ｼｸｼｸ。ただ、編集委

員の皆さんが精力的に取材に行ってますので、取材先の皆

様、なにとぞご協力のほどお願いいたしますです<(_ _)>。

８月１９日の活動は、９月３日からの茅葺weekに

向けて準備を行いました。

道具を整理し、家の一部を解体しました！

解体することで屋根のおさまりが良くなり、工程

も複雑にならずにすむそうです。解体の合間に、

大工さんからインパクトという道具の使い方を教

えていただき、練習しました。

次回の活動は１０月１４日（日）を予定しています。

収穫した小麦でパンかピザを作れたらと考えて

います！

田中邸と古屋の修繕も引き続き行ないます。

ぜひご参加ください！

メール kominkazoku@gmail.com

（古民家族）

こんにちは！善照夢のかけ橋です！

昨年に引き続き、今年も船坂盆踊り大会に出店

させて頂きました。今年はポップコーンを出店し、

定番の塩味から、子ども達が好きそうなコンソメ

味、ポタージュ味、カレー味に、少し遊び心も取り

入れたチリペッパー味まで用意させて頂きました。

店番には学園児童にも協力してもらい、和気あ

いあいと販売することが出来ました。

事前の準備の段階から、たくさんの地域の方の

ご協力を頂き、本当にありがとうございました。

（善照夢のかけ橋）
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